

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA
DE
PONTÉVEL



ATA

Nº.02/2019

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA
26 DE ABRIL DE 2019

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE PONTEVEL

ATA Nº. 02

Assembleia Ordinária realizada no dia 26 de abril de 2019

----- Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e dezanove e conforme edital afixado, reuniu-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos, os membros da Assembleia de Freguesia de Pontével, em sessão ordinária, na sede desta autarquia, estando presentes os senhores:-----

-----Presidente- Luis Manuel Narciso Silvestre Vieira- M.I.P.-----

-----Primeiro Secretário- José Daniel Mendão Calixto – M.I.P.-----

-----Segundo Secretário- Luísa Maria de Oliveira Vitorino- M.I.P.-----

-----Jose António Coelho Sobreira- P.S.-----

-----Domingos Manuel Tristão Berto Silva- P.S.-----

-----Hernâni Felício Rodrigues- P.S.D./N.C-----

-----Mário João Ribeiro da Silva - P.S. -----

-----Dina Teresa Vieira Lopes Amorim – P.S. -----

-----Faltou a esta sessão Maria do Rosário Moleiro Silva Oliveira – M.I.P a qual foi substituída Manuel Serrão Colaço. -----

-----Seguidamente o Presidente da Assembleia (P.A), interveio elogiando a comemoração do vinte e cinco de abril, na nossa freguesia. De seguida deu a palavra à segunda secretária, Luísa Oliveira Vitorino para que fizesse a leitura das felicitações enviadas ao Clube de Caçadores, Casa do Povo de Pontével, Bike Team- Casais Lagartos, União Penedense e União Lagartense.-----

----- O Presidente da Assembleia colocou à apreciação as atas das sessões ordinárias de catorze de dezembro e extraordinárias de trinta e um de janeiro, tendo José Sobreira sugerido a correção de duas palavras escritas incorretamente e depois de se proceder às devidas correções foram as atas aprovadas por unanimidade pelos membros presentes nas sessões a que se referem as atas.-----

-----PERÍODO DA INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----

-----Interveio Zelinda Pêgo no sentido de alertar para a falta de placas toponímicas na rua Azevedo Coutinho, travessa de S. Pedro e rua dos Olivais. Referiu, também que a via romana situada um pouco acima da Fonte da Concha, o acesso foi tapado, sendo colocado rede para

vedação. Frisou também que não devia ficar esquecido o espaço destinado à documentação histórica da freguesia, de modo a ser preservado e acessível a todas as pessoas.-----

-----O Presidente da Junta tomou nota da falta de placas mencionadas e vai averiguar. Em relação à estrada romana, disse que falou com José Carmo Duarte, o qual lhe disse que a fechou com consentimento do outro equidistante Evangelista Parente. Disse ainda que se tinha que consultar o cadastro. Quanto aos documentos históricos da Junta, acrescentou que estes não saíam da autarquia e que deviam estar acessíveis a todas as pessoas.-----

----- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

----- Usou da palavra Domingos Berto perguntando para quando a colocação da caixa multibanco nos Casais Lagartos. Há tanto tempo e nada se resolvia dizendo ainda que se tinha que alargar a casa ou tinha que haver outra solução. Referiu que a E.M. 600, rua da Capela e Todos os Santos, assim como a rua das Falagueiras tinham muitos buracos e que a Junta devia lá ir tapar os buracos, nem que fosse com pó de pedra ou cimento. Quanto às valetas nem valia a pena falar, dantes havia o dumper a funcionar e sempre se ia abrindo algumas valetas agora não se abria uma valeta. Pediu relação das prioridades das estradas para alcatroar.-----

-----Hernâni Rodrigues felicitou a União Penedense e Casa do Povo de Pontével pela passagem de mais um aniversário; Centro C. R. Amendoeirense pela festival de sopas; Rancho Folclórico C.P.P. pela organização do Pontélvinho; Quarentões 2019 pelo festival do bacalhau e Junta de Freguesia pelas comemorações do 25 de abril realizadas na nossa freguesia. De seguida colocou algumas questões ao Presidente da Junta, que foram as seguintes:

-----Perguntou se havia algum investidor para o Parque de Negócios do Casal Branco; se havia algum desenvolvimento em relação ao desvio do trânsito de pesados para fora da vila de Pontével; qual o ponto da situação em relação ao mercado de Pontével, assim como para quando o funcionamento da ETAR; as obras do cento escolar, para quando a sua conclusão e inauguração; qual a data para a abertura do espaço do cidadão; porque existiam novas iluminarias led numa parte da freguesia e noutras ainda não, perguntou; tendo a violência doméstica aumentado no nosso concelho, questionou se tinha conhecimento de casos ocorridos na nossa freguesia; como foi tornado público vai haver uma residencial sénior com investimento de três milhões de euros nos Casais Lagartos, perguntou qual o ponto desta situação. De seguida foi apresentado uma moção sobre Pontével Seguro, não havendo comentário sobre a mesma, foi de seguida posta à votação e aprovada por unanimidade, a qual fica apensa à ata.-----

-----Dina Lopes leu uma moção - Pavilhão de Atividades Desportivas da E.B. 2,3 de Pontével, a qual foi aprovada por unanimidade e fica anexa à ata.-----

-----Manuel Colaço perguntou pela situação da ETAR; saneamento básico na rua Volta à

Alcaria, Entre Bairros, rua dos Susanos e Casais Luíses; referiu que no relatório de atividades se menciona o número de 2210 horas na recolha de lixo urbano, pediu esclarecimento de quem era a competência-----

-----José Sobreira referiu que o 25 de abril sempre se comemorou, o Presidente da Assembleia devia ter dito é que naqueles moldes foi a primeira vez. Disse ainda que o Grupo P.S. se associava a todas as felicitações efetuadas e perguntou quem estava a tomar conta a antiga escola dos Casais da Amendoeira. Perguntou se havia uma listagem dos buracos feitos no pavimento pela Cartágua na nossa freguesia -----

-----O Presidente da Junta informou Domingos Berto de que já tinham conseguido arranjar uma nova máquina multibanco (Novo Banco). Disse ainda que estavam a aguardar a sua colocação e que a C.M.C também estava ao corrente do assunto. Quanto aos buracos nas estradas e na Municipal 600 a C.M.C já tinha tapado alguns buracos e a Junta também, acrescentou que não era má vontade, somente não havia alcatrão. Referiu ainda que já tinha alertado a C.M.C. para tapar os buracos existentes na Rua das Falagueiras, nos Casais Lagartos e quanto à limpeza de valetas estavam a fazer o que podiam e que não sabia quais as prioridades que a C.M.C. tinha para o alcatroamento de estradas. Dando resposta a Hernâni Rodrigues e no tocante ao Casal Branco disse que havia empresas com vontade de se instalar lá e quanto ao trânsito de pesados iria ser marcada uma reunião com a C.M.C. e em relação às telhas de fibra cimento do Mercado de Pontével pensa que iriam ser removidas este ano. No tocante ao funcionamento da ETAR disse que estávamos a aguardar o seu arranque e que estava na fase de testes; espaço do cidadão estavam a aguardar e que as obras do Centro Escolar estavam na fase final, pensando que deveriam funcionar no próximo ano letivo. Quanto às lâmpadas led competia à EDP a sua substituição e em relação à violência doméstica se falava sempre nas reuniões de Segurança e quanto à construção da Residência Seniores, se fosse verdade achava muito bem a sua construção na nossa freguesia. Em relação à moção disse que era um mal das povoações e do país e que tínhamos que acreditar nas forças de segurança. No que diz respeito ao pavilhão escolar achava muito bem que o mesmo estivesse aberto à população. Respondendo a Manuel Colaço informou que o saneamento do Pinhal do Bairro foi ligado ao da rua do Desterro e com esta ligação já se verificou que o esgoto do Rio da Fonte vai cheio e quando for ligado o dos Casais Penedos, como vai ser. No Covão de Baixo informou que iriam ter problemas quando o esgoto de Vale da Pinta foi ali ligado e em relação à Rua dos Susanos e Volta à Alcaria não tinha conhecimento se iriam ser contemplados. Respondendo a José Sobreira disse que a havia um contrato com o C.I.S.C.A. em relação à escola dos Casais da Amendoeira e que lhes tinha dado um ano para ativar o espaço, caso contrário o contrato seria anulado. Quanto ao alcatroamento dos buracos por parte da Cartágua, informou que já tinha tapado alguns, mas continuavam a mandar fotos

solicitando a reparação de outros.-----

-----José Sobreira disse que esta assembleia aprovou uma moção por unanimidade sobre este assunto e a Junta de Freguesia até agora não comunicou qualquer levantamento dos buracos feitos pela Cartágua.-----

-----O Presidente da Junta informou que não tinha enviado a listagem, mas que possuía alguns levantamentos feitos e que estava sempre a pressionar a Cartágua e que a C.M.C. é que devia pressionar essa empresa para a reparação desses rasgos.-----

-----PERÍDO DA ORDEM DO DIA-----

-----1º Ponto: Apreciação da informação escrita prestada pelo Presidente da Junta de Freguesia de Pontével, acerca das atividades exercidas por si e pela Junta e análise da Situação Financeira da Autarquia, nos termos da alínea e) do nº 2 do art.º 9º da Lei nº 75/13, de 12 de setembro. (para conhecimento)-----

-----2º Ponto: Apreciação e votação do Relatório de Gestão e de contas 2018 da Junta de Freguesia, conforme alínea b) do nº 1, art.º 9º da Lei nº 75/13, de 12 de setembro. (para deliberação) -----

-----3º Ponto: Apreciação do inventário dos bens, conforme nº 2, do art.º 11º da lei nº 75/13 de 12 setembro. (para conhecimento) -----

-----4º Ponto: Discussão e votação da proposta de alteração do regimento da Assembleia de Freguesia, nos termos da alínea a) do nº 1 do artº 10º da Lei 75/13, de 12 de setembro. (para deliberação)-----

-----No primeiro ponto usou da palavra José Sobreira que perguntou se estavam seis pessoas ao serviço da Junta nos projetos do Centro de Emprego e se a autarquia já não efetuava transporte de crianças. Disse ainda que havia diferença entre o controlo orçamental na rubrica concessão de covais – receitas e o mencionado no relatório.-----

-----O Presidente da Junta respondeu a Manuel Colaço dizendo que a recolha de lixos urbanos se referia a monos que eram transportados para o ecoponto do Cartaxo e que os sobrantes deviam ser queimados nos terrenos dos proprietários na devida altura e não deixados na via pública. Disse ainda a José Sobreira que tinha cinco pessoas dos CEI's e que estavam a aguardar mais duas em projetos já aprovados e em relação ao transporte de crianças só a escola 1º ciclo é que solicitou e na concessão de covais houve um engano, o qual iria ser corrigido.-----

-----José Sobreira perguntou se o dumper continuava avariado. -----

-----O Presidente da Junta disse que o dumper velho continuava a fazer o seu trabalho e em relação ao novo informou que não tínhamos verba para o reparar, pois necessitava de uma nova caixa de velocidades, que importava em cerca de três mil euros. Tivemos problemas com a Hyundai cuja reparação nos custou cerca de sete mil euros e com a Canter. Solicitámos

ajuda à C.M.C. no sentido de cooperar na referida reparação e foi-nos dito que depois se via isso e até à presente data nada nos foi concedido.-----

-----No segundo ponto José Sobreira alertou para o fato de não se ter atingido na execução orçamental o que estava estipulado por lei, contribuindo para isso o inflacionamento de verbas constantes no orçamento. Perguntou porque é que nas rubricas “ trabalhos a particulares, medicina do trabalho e seguros dos autarcas estavam a zeros.-----

-----Hernâni Rodrigues usou da palavra dizendo que apesar de não ser propriamente grave, devia aconselhar prudência futura na execução orçamental, tendo em conta que o grosso da receita provinha de transferências correntes e a Junta revelava-se incapaz de diversificar a mesma. Referiu ainda que existia uma margem de segurança mínima entre a receita corrente e a despesa corrente, o que devia ser encarado com apreensão, pois esta margem de segurança era muito baixa e não se revelava suficiente para a criação de um fundo de maneiio minimamente razoável, capaz de fazer face a imprevistos e desvios orçamentais, mas que de resto lhe parecia tudo dentro da normalidade para uma organização desta natureza.-----

-----O Presidente da Junta informou José Sobreira que as despesas eram quase iguais às receitas e vamos gerindo a autarquia conforme as nossas possibilidades. Quanto às rubricas “ trabalhos a particulares disse que consistia em serviços efetuados pelo dumper a terceiros, não tendo sido efetuado nenhum serviço e a medicina no trabalho tem sido efetuado, mas os serviços foram liquidados este ano e o seguro dos autarcas não foi pago.-----

-----José Sobreira interveio dizendo que o seguro dos autarcas era obrigatório por lei e que a Junta tinha de regularizar a situação.-----

-----Este ponto número dois foi aprovado por maioria com quatro votos a favor do M.I.P., quatro abstenções do P.S e uma do P.S.D./N.C. -----

-----No terceiro ponto foi dado conhecimento do inventário dos bens-----

-----No quarto ponto, interveio José Sobreira que perguntou se as alterações aprovadas por unanimidade por uma comissão criada para analisar o Regimento foram anexadas a este documento. -----

-----O Presidente da Assembleia informou que não tinham sido todas anexadas e que as assembleias descentralizadas constavam, mas que as reuniões/assembleias temáticas não foram contempladas porque havia a obrigatoriedade de se marcar.-----

-----O ponto quatro foi aprovado por unanimidade.-----

-----Seguidamente foi posta à votação a ata em minuta, a qual foi aprovada por unanimidade.-----

-----Por não haver mais nada a tratar, foi encerrada a sessão pelas vinte três horas e quarenta e cinco minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada, vais ser assinada pelos membros que constituíram a mesa.-----



CARTAXO
Deputados da Assembleia de Freguesia de Pontével

26-4-2019

PARTIDO SOCIALISTA
Assembleia de Freguesia de Pontével

MOÇÃO

PAVILHÃO DE ATIVIDADES DESPORTIVAS DA EB_{2/3} PONTÉVEL

Tem sido ao longo dos anos uma ambição do grupo de deputados do Partido Socialista da Assembleia de Freguesia de Pontével, o desenvolvimento de condições e critérios que pudessem promover a utilização do pavilhão desportivo da Escola Básica 2/3 de Pontével como um recurso para a comunidade de Pontével.

Tendo em conta que:

- A obra de reabilitação do pavilhão da referida Escola, já foi adjudicada e prevê-se que a mesma se inicie brevemente.
- Já estar aberto um futuro acesso para a Rua Venilde Anastácio.

Apresentamos a presente moção para que estas condições e critérios possam ser definidos e operacionalizados e assim a população de Pontével ter um recurso na comunidade que permita o desenvolvimento de atividades físicas e desportivas.

PARTIDO SOCIALISTA
Deputados
Assembleia de Freguesia de Pontével



Assembleia de Freguesia de Pontével

Moção

Data: 26 de Abril de 2019

N.º de Páginas: 2

| Pontével Seguro |

Infelizmente, na nossa freguesia, têm ocorrido diversos incidentes relacionados com o consumo e tráfico de substâncias ilícitas.

No dia 23 de Abril foram detidos seis homens e duas mulheres, entre eles residentes de Pontével. Estes indivíduos estabeleciam uma operação de tráfico de estupefacientes. Também á pouco tempo, foi encontrado morto em casa um cidadão com cerca 60 anos, pelo que foi reportado pela comunicação social, também ele ligado à atividade criminosa.

Apesar de estar mais segura, a nossa freguesia continua a ser palco de demasiada atividade suspeita. Em Pontével, no mercado, no coreto, nos armazéns. Esta atividade estende-se também a outros lugares da nossa freguesia e até mesmo a outras freguesias.

A verdadeira segurança publica requer colaboração entre as forças de segurança pública.

O PSD Cartaxo e a JSD Cartaxo, respeitando e cumprindo o compromisso eleitoral assumido nas últimas eleições de querer uma freguesia mais segura, sugerem que:

1. Reunião com as Forças de Segurança Pública.

Julgamos ser relevante que todas as forças políticas eleitas pelos Pontevelenses estejam a par das questões de segurança da sua freguesia. Como tal, sugerimos que numa data a ser agilizada entre todos os intervenientes, se realize uma reunião com as Forças de Segurança Pública. Desta forma, todos podemos ser uteis para manter a nossa freguesia segura.

2. Sessão de esclarecimento.



Assembleia de Freguesia de Pontével

Propomos que a Junta de Freguesia de Pontével promova uma sessão de esclarecimento aberta ao público, direcionada para os pais e para os jovens. Tendo o objetivo de sensibilizar a comunidade para o perigo do uso destas substâncias, assim como, importância da denuncia.

Hernâni Rodrigues

Eleito do PSD na Assembleia de Freguesia de Pontével